

Indicadores de Gestión desde la perspectiva del 6^o Constitucional

Transparencia Reactiva

- Portal de obligaciones de transparencia
- Atención a solicitudes de información



Transparencia 2ª Generación

- Indicadores de gestión
- Gestión documental
- Información socialmente útil
- POT
- Solicitudes

Transparencia Sistémica

Elementos



- ❑ La transparencia busca generar, en última instancia, una relación de mayor confianza entre gobernados y gobernantes.
- ❑ Por lo tanto, la reforma del artículos sexto debe entenderse como un esfuerzo por construir un instrumental razonable que permita comprender los avances del cumplimiento de la misión sustantiva de los organismos públicos.
- ❑ Los indicadores de gestión no deben ni pueden ser por ello completos ni exhaustivos, sino un conjunto reducido y seleccionado que permita razonablemente que los ciudadanos se formen un juicio sobre la manera en que un organismo público cumple con su misión estratégica y el tamaño de los retos que enfrenta para cumplirlos.

David Arellano Gault

Indicadores de Gestión

Objetivo:

Contribuir a la rendición de cuentas sobre las funciones sustantivas de las organizaciones del sector público.

- Indicadores de “desempeño” de actividades y áreas.
- Indicadores de resultados de programas gubernamentales



Indicadores de gestión:

“Aquellos a que se refiere la fracción V del artículo 6º constitucional y las demás disposiciones aplicables y que dan cuenta de los beneficios y resultados de los sujetos obligados derivados del ejercicio de sus atribuciones legales y recursos públicos que tienen un impacto en la sociedad”.*

* Fuente: Iniciativa de reforma a la LFTAIPG (2010)

Características

- **Derivarse del Mandato Constitucional o legal.**
- **Sirven para dos propósitos: rendición de cuentas y toma de decisiones.**
- **Permitan comprender los avances del cumplimiento de la misión sustantiva de las organizaciones públicas.**
- **Enfocados al logro de las funciones sustantivas y los recursos canalizados a ellas.**
- **Son permanentes en el tiempo.**
- **Son pocos (“Pocos vitales”).**
- **Permiten evaluar la “rentabilidad social” de las instituciones públicas.**

Problemática

- **Múltiples definiciones del concepto.**
- **Múltiples autoridades involucradas (SHCP, SFP, CONEVAL, INEGI, IFAI).**
- **Múltiples esfuerzos infructuosos.**
- **Enfoque operativo de los esfuerzos.**
- **Resistencia institucional.**
- **Inexistencia de metodología práctica y útil.**
- **Magnitud del reto.**

Para lograr que las instituciones generen adecuados Indicadores de gestión se requiere:

- Impulsar una guía metodológica que exprese el sentido y papel de los Indicadores de Gestión en el marco del artículo 6º Constitucional.
- Realizar grupos de enfoque a nivel federal y local para el diseño de talleres y seminarios, mediante la integración de un grupo multidisciplinario.
- Homologar criterios al interior de la COMAIP para desarrollar programas de trabajo en Estados y municipios.
- Seleccionar organizaciones públicas piloto a nivel federal y local para ir ampliando la aplicación de la metodología.